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開　会

閉　会

説 明 者
そ の 他

会　議　録

会議の名称 　令和6年度 第1回 春日部市文化財保護審議会

　　　 午後3時00分

　　　 午後4時30分

開 催 場 所 　市役所コミュニティ棟1階 ひだまりホール

議長(会長等)氏名 　大塚 和彦

(出席人数：8人)　池田 伸子、大塚 和彦、杉崎 茂樹、先崎 薫、

　田中 裕子、二階堂 由紀、浜島 一成、平社 定夫

(出席人数：1人)　参与：教育長 鎌田 亨

(出席人数：7人)　社会教育部長 小谷 啓敏、

　社会教育部次長 関根 栄治、文化財課長 中野 達也、

　郷土資料館長 實松 幸男、文化財担当主幹 成川 雅夫、

　文化財担当主幹 森山 高、文化財担当主任 岡本 直也

□  要綱第３条第１号該当：

□  要綱第３条第２号該当：

□  要綱第３条第３号該当：

□  要綱第３条第４号該当：

配 布 資 料 ・令和6年度 第1回 春日部市文化財保護審議会会議資料

□　録音テープ等を使用した全文記録

■　録音テープ等を使用した要点記録

□　要点記録

春日部市文化財保護審議会会議運営要領第3条第2項により

会長が行うものとする

開 催 日 時 　令和6年6月25日(火)

委員氏名

事 務 局

一部公開・非公開
の場合はその理由

会議録の作成方法

会議録署名の指定

出

席

者

次第及び公開・一
部公開・非公開の

区分

1　開会
2　委嘱状交付
3　あいさつ
4　委員及び事務局職員自己紹介
5　議事（公開）
（1）会長、副会長の選出について
（2）春日部市市史編さん委員会委員の推薦について
（3）指定文化財候補物件の選定について
6　報告
（1）新指定の文化財について
（2）指定文化財の損傷について
（3）令和５年度事業報告について
（4）令和６年度事業計画について
7　その他
8　閉会
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発　言　者 発言内容　・　決定事項

1　開会

事務局 　令和6年度 第1回 春日部市文化財保護審議会を開会。

　審議会の会議が成立していることを報告。

　傍聴人はいないことを報告。

2　委嘱状交付

教育長 　（教育長より委員に対して委嘱状を交付）

3　あいさつ

教育長 　（あいさつ）

4　委員及び事務局職員自己紹介

委員･事務局 　（自己紹介）

教育長 　（公務により退席）

5　議事

議事1　会長・副会長の選出について 

事務局 　任期最初の会議であるため、社会教育部長を仮の議長とすることを提案。

委　員 　（異議なし）

仮議長 　会長選出までの間、仮議長を務めさせていただきます。春日部市文化財

（社会教育部長） 保護審議会条例第6条第1項の規定により、会長は委員の互選により定める

こととなっております。いかが取り計らいましょうか。

委　員 　（会長に大塚委員を提案）

仮議長 　ただいま、大塚委員を会長にと提案がありました。それでは、皆様にお

（社会教育部長） 諮りします。大塚委員を会長に選出することで、よろしいでしょうか。

委　員 　（了承）

仮議長 　それでは、大塚委員を会長といたします。これをもって、仮議長の職を

（社会教育部長） 解かせていただきます。
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発　言　者 発言内容　・　決定事項

会　長 　（あいさつ）

事務局 　これからの議事進行については、文化財保護審議会条例第6条第2項の規

定により、大塚会長にお願いいたします。

議　長 　それでは、これからの議事進行を務めます。副会長の選出を行います。

副会長も、委員の互選により定めることとなっております。いかが取り計

らいましょうか。

委　員 　（副会長に杉崎委員を提案）

議　長 　ただいま、杉崎委員を副会長にと提案がありました。それでは、皆様に

お諮りします。杉崎委員を副会長に選出することで、よろしいでしょうか。

委　員 　（了承）

議　長 　それでは、杉崎委員を副会長といたします。

副会長 　（あいさつ）

議事2　春日部市市史編さん委員会委員の推薦について

議　長 　議事2 春日部市市史編さん委員会委員の推薦について、事務局から説明

をお願いします。

事務局 　（資料を用いて説明）

議　長 　委員の皆様のご意見はいかがでしょうか。

委　員 　（市史編さん委員会委員に浜島委員を提案）

議　長 　ただいま、浜島委員を市史編さん委員会委員にと提案がありました。

それでは、皆様にお諮りします。浜島委員を推薦することで、よろしいで

しょうか。

委　員 　（異議なし）
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発　言　者 発言内容　・　決定事項

議　長 　それでは、市史編さん委員会委員に浜島委員を推薦します。

議事3　指定文化財候補物件の選定について

議　長 　議事3 指定文化財候補物件の選定について、事務局から説明をお願いし

ます。

事務局 　（資料を用いて説明）

議　長 　候補物件の選定前に、委員の皆様からご質問はございますか。

議　長 　それでは、候補とすべき物件について審議いたします。事務局から提案

はありますか。

事務局 　市内でも希少な鎌倉時代の木像である「常楽寺薬師如来立像」が、令和

4年度の第2回文化財保護審議会において、候補物件とされておりますので、

調査を継続すべき物件と考えます。

　また、「馬場遺跡出土旧石器時代石器群」については、平成19年に指定

した坊荒句遺跡、平成22年に指定した慈恩寺原北遺跡の旧石器時代石器群

と並ぶ資料であり、候補物件の一つとしたいと考えます。

　なお、本日欠席の委員より、「谷原濫觴記」については、春日部の近世

の低地の開発の様子を伝える興味深い史料だが、史料の状態の確認や記載

された内容の検証など詳細な調査が必要であり、「粕壁小学校震災文集」

については、近現代の史料は他の自治体でも活用を探る動きがあり、春日

部市も検討してほしいが、著作権など活用することに支障が生じることが

考えられ、どちらの史料も現時点で候補物件として選定するのではなく、

課題を精査し積極的に調査を進めていく必要があると、ご意見をいただい

おります。

議　長 　委員の皆様のご意見、ご質問はございますか。

委　員 　（意見、質問なし）

議　長 　それでは、皆様にお諮りします。常楽寺薬師如来立像について、継続し

委　員 　（質問なし）
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発　言　者 発言内容　・　決定事項

議　長 調査すべき候補物件として選定することについて、ご了承いただけますで

しょうか。賛成の方は、挙手をお願いします。

委　員 　（全員、挙手）

　

議　長 　ありがとうごさいます。それでは、常楽寺薬師如来立像を継続して調査

すべき候補物件として選定いたします。なお本物件については、令和4年

度の会議録によれば、調査を担当される委員は、美術工芸分野の池田委員

が選出されていますが、引き続きお願いしてよろしいでしょうか。

委　員 　（了承）

議　長 　ありがとうございます。続いて、皆様にお諮りします。馬場遺跡出土旧

石器時代石器群につきまして、調査すべき候補物件として選定することに

について、ご了承いただけますでしょうか。賛成の方は、挙手をお願いし

ます。

委　員 　（全員、挙手）

議　長 　ありがとうごさいます。それでは、馬場遺跡出土旧石器時代石器群を調

査すべき候補物件として選定いたします。続きまして、調査を担当される

委員について、事務局案はありますか。

事務局 　考古学が専門の杉崎委員が適任と考えます。

議　長 　杉崎委員、よろしいでしょうか。

委　員 　（了承）

議　長 　ありがとうございます。事務局は調査を担当される委員とともに、調査

を進めていただきますようお願いします。

6　報告

報告1　新指定の文化財について 

議　長 　報告1 新指定の文化財について、事務局より説明をお願いします。
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発　言　者 発言内容　・　決定事項

事務局 　（資料を用いて説明）

議　長 　ご意見、ご質問はございますか。

委　員 　（意見、質問なし）

報告2　指定文化財の損傷について 

議　長 　報告2 指定文化財の損傷について、事務局より説明をお願いします。

事務局 　（資料を用いて説明）

議　長 　ご意見、ご質問はございますか。

委　員 　損傷の原因はどういったことが考えられますか。

事務局 　彫刻の剥落については、本殿と彫刻で使用されている材が異なるため、

収縮率の違いにより剥落したものと考えられます。細かい損傷については、

何かがぶつかった際の衝撃によるものと思われます。

委　員 　ぶつかった原因は分かっていますか。

事務局 　ぶつかった原因は特定できておりません。氏子会の役員の方達も年次的

に交代があるため、いつの時点で損傷が発生していたか把握できておらず、

損傷が発生してかなり時間が経っている可能性もあります。

　ただ、幸いにも剥落した彫刻には損傷はみられず、また後世の大きな補

修もないことから、従来のはめ込みによる修復を考えております。文化財

修復の専門の方とも相談していますが、建築が専門の浜島委員にも現地で

のご指導をお願いしたいと思います。

委　員 　文化財修復の専門の方というのはどういった方でしょうか。

事務局 　埼玉県指定文化財の修復などの実績があり、県立歴史と民俗の博物館で

も文化財の修復に対応されている方を予定しています。

議　長 　事務局は専門の方と調整し、対応をお願いします。
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発　言　者 発言内容　・　決定事項

報告3　令和5年度事業報告について 

議　長 　報告3 令和5年度事業報告について、事務局より説明をお願いします。

事務局 　（資料を用いて説明）

議　長 　ご意見、ご質問はございますか。

委　員 　郷土資料館の入館者に海外の方が多くなっていますが、言葉の対応はど

のようにしていますか。

事務局 　簡易な案内板を作成しています。また、観光客の多くは中国や韓国など

の方々であり、簡単な英語やスマートフォンの翻訳アプリで対応していま

す。

議　長 　海外からの観光客が増えたのはどういった理由からでしょうか。

事務局 　クレヨンしんちゃんのスタンプラリーを観光協会が企画しており、郷土

資料館も参加していますので、一因に考えられます。

委　員 　海外からの入館者はどのように集計していますか。

事務局 　受付で入館票を配布していますが、受付の職員が聞き取りなどして集計

をしています。

議　長 　他にはございますか。

委　員 　（質問なし）

報告4　令和6年度事業計画について 

議　長 　報告4 令和6年度事業計画について、事務局より説明をお願いします。

事務局 　（資料を用いて説明）

議　長 　ご意見、ご質問はございますか。

委　員 　発掘調査報告書について、奈良文化財研究所のデータベースへの登録状
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発　言　者 発言内容　・　決定事項

委　員 況はどうなっていますか。

事務局 　登録に必要なＩＤは取得しており、神明貝塚の総括報告書を登録してい

るところでございます。その他の発掘調査報告書については、登録に必要

なファイル形式へ準備ができ次第、登録してまいります。

委　員 　過去に刊行した発掘調査報告書の対応については、いかがでしょうか。

事務局 　過去のものは、印刷した際のデジタルデータがありませんので、報告書

そのものをスキャンし、順次登録してまいります。

委　員 　神明貝塚の公有地化の状況はいかがでしょうか。

事務局 　令和5年度で全体の19％、令和6年度で予算化した全ての土地を公有地化

しますと全体の59％となります。能登の震災復興もあり国庫補助金の交付

も不透明な状況ですが、早期に公有地化を完了したいと思います。

委　員 　（質問無し）

7　その他

議　長 　最後に、その他に移ります。委員の皆様でご意見やお知らせがあれば、

お願いします。

委　員 　小学校4年生の社会科副読本に新しく大凧揚げの単元ができました。ハ

ルカイトも開館しますので、各学校から問い合わせがあるかもしれません

が、体験や見学など学校の受け入れを計画していることがあれば、お知ら

せいただきたいと思います。

事務局 　8月に開館しますハルカイトでは、郷土資料館が担当する展示の団体見

学の受け入れや、観光振興課を通して大凧文化保存会による展示解説や凧

作り教室の開催を計画しておりますので、各学校とも連携しながら情報共

有を図ってまいります。

議　長 　他にはございますか。
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発　言　者 発言内容　・　決定事項

議　長 　他にはございますか。

委　員 　（意見なし）

議　長 　事務局より何かありましたらお願いします。

事務局 　（郷土資料館の企画展示についての案内）

　（第69回文化財講習会についての案内）

議　長 　以上で議事を終了します。委員の皆様のご協力により、予定の議事が終

了しました。進行を事務局にお返しします。

8　閉会

事務局 　閉会のごあいさつを杉崎副会長よりお願いいたします。

副会長 　（あいさつ）

事務局 　ありがとうございました。以上もちまして、令和6年度第1回文化財保護

審議会を閉会いたします。

　議事の顛末・概要を記載し、その相違なきことを証するためここに署名する。

　　　令和6年7月4日

　　　署名者の職・氏名

　 春日部市文化財保護審議会　会長　　大塚　和彦


